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O Sicoob Creditapiranga vai inaugurar em 
Horizontina/RS a sua nona agência. Aliada 
a toda estrutura do Sistema Sicoob, soma-
se a história da Creditapiranga, primeira 
instituição financeira cooperativa de Santa 
Catarina, que em 2022 comemora 90 anos. 
A inauguração está prevista para dezembro, 
e a gerência será do horizontinense Andrei 
Napivoski. 
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# Adão Canabarro Prestes, crava em entrevista que 
não votou em Bolsonaro, mesmo após liderar em Praça 
Pública o Movimento Tira Dilma no ano de 2016/17 nos 
pagos de Horizontina.

# Segundo ele, depois de votar no PSDB no primeiro turno 
Alckmin/Ana Amélia, sabia que entre Bolsonaro e Hadad, 
havia muita diferença e votou no professor Hadad. Não pro 
PT, pro Hadad, pois o considera ainda hoje muito melhor 
que Lula ou Dilma.

# E o candidato a governador Eduardo Leite poderá 
estar em Horizontina no decorrer desta próxima 
semana, para uma agenda que estaria sendo fechada 
pela liderança de Aloísio Classmann do União Brasil. A 
confirmação deve ocorrer na segunda-feira.

# PT regional lança nesta noite de sexta enquanto essa 
coluna vai circular as candidaturas regionais de Jeferson 
Fernandes para a AL e Elvino Bohn Gass à Câmara dos 
Deputado em Santa Rosa. Presença do candidato a 
governador do partido Edegar Pretto e do candidato ao 
Senado Olívio Dutra.

# Progressistas seguem considerando uma perda 
quase irreparável, a não candidatura de Jerônimo 
Göergen a Deputado Federal. Com uma reeleição quase 
assegurada, Jerônimo pediu espaço maior ao seu 
partido. Não foi ouvido.

# Então parece que o santo-augustense dará um 
tempo, pois cá com meus botões, não acredito que esteja 
encerrando sua trajetória. Conta vai pesar para os pequenos 
municípios, onde suas emendas de R$ 200 a 500 mil eram 
quase que anuais e faziam muita diferença.

# Quem não foi prefeito, não sabe o valor que tem, 
R$ 100 mil que sejam, que entrem à mais no orçamento 
de um ano e permitam uma rua a mais pavimentada, 
um conjunto de máquinas para a agricultura, uma 
retroescavadeira, uma ambulância. Fácil é dar pitaco.  

# E a Câmara de Vereadores (prédio) que essa própria 
ave sempre considerou vergonhosa a não conclusão, pode 
estar entrando em operação de conclusão. Hoje já temos 
a certeza. O prédio não cai! Laudo atesta que está firme. 
Basta algumas ações corretivas.

# A demanda, (conclusão) ultrapassa R$ dois milhões. 
Entendidos da internet vociferam contra tudo e contra 
todos. Até quem nunca cravou um palanque de cerca 
de horta dá pitaco de engenheiro e arrisca palpite de 
arquiteto nos custos. É a internet. Onde quase tudo se 
resolve! Concluam de uma vez!

Serão disponibilizados 18 tipos de 
vacinas à população

TRÊS DE MAIO

Campanha de 
Multivacinação e 

campanha anti-pólio 
mobiliza equipes da 

Saúde Municipal

Na próxima semana, no dia 
20 de agosto, a Secretaria 
de Saúde de Três de Maio 
estará realizando um Dia 
de Mult ivacinação para 
atualização da caderneta 
de vacinação de crianças e 
adolescentes (até 15 anos).

A vacinação vai ocorrer na 
Unidade Central, das 8h às 
16h30min, e vai disponibilizar 
18 tipos de vacinas que 

p r o t e g e m  c r i a n ç a s  e 
adolescentes de doenças, 
como poliomielite, sarampo, 
catapora e caxumba.

A Secretaria de Saúde 
l e m b r a  q u e  m a n t e r  a 
vacinação de crianças e 
adolescentes em dia é dever 
dos pais e responsáveis. 
Faça sua parte, proteja 
seus filhos das doenças 
imunopreveníveis.
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SLC Máquinas repassa alimentos para 
a área social do município

A S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Social 
de Horizontina, recebeu 
da SLC Máquinas mais 
de meia tonelada de 
alimentos nesta semana.

São 570 quilos no total, 
compostos pelos itens; 
arroz, feijão, farinha de 
trigo, massa e açúcar. O 
montante dessa doação 
será destinado para uso 
coletivo no Centro de 
Convivência dos Idosos 
Santa Luzia do Bairro 
Bela União.

A Coordenadora das 
atividades do Projeto 
Santa Luzia Anelise 

XX

Rupenthall e a Secretária 
de Desenvolvimento 
S o c i a l  A n a  D e n i s e 
Strapasson receberam 

HORIZONTINA

os alimentos doados, 
angariados através de 
campanha da Empresa 
e m  p r o j e t o  s o c i a l 

d e s e n v o l v i d o  c o m 
sua equipe, cl ientes, 
sociedade e rede de 
parceiros.
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LGPD - Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018
DADOS PESSOAIS SENSÍVEIS
Como vimos na aula anterior a categoria Geral 

de Dados Pessoais, agora nós vamos trazer uma 
outra categoria, que é como se fosse uma espécie 
do gênero de Dados Pessoais, que são os Dados 
Pessoais Sensíveis. 

Dado Pessoal Sensível é uma outra categoria 
de dados, composta por dados que, devido sua 
sensibilidade natural, podem levar a questões 
discriminatórias em face de seu titular. Logo, esses 
dados precisam de um tratamento distinto e de 
uma maior atenção. Isso pode acontecer, porque 
esse tipo de dado pode estar relacionado à: Raça; 
Etnia; Opinião política; Filiação a sindicato ou 
a organização de caráter religioso; Orientação 
sexual; Saúde; Dado referente a Vida sexual; 
Informações genéticas e biométricas.

Portanto, dependendo da forma com a qual 
todas essas subcategorias de dados são tratadas, 
situações discriminatórias podem ocorrer, o que 
comprova a sensibilidade desses dados. Diante 
disso, a Lei configurou um tratamento especial para 
esses tipos de dados que tem uma característica 
semelhante e que tem uma vulnerabilidade 
semelhante. Então pensando na vulnerabilidade 
desses dados, a Lei trouxe algumas obrigações 
específicas, para esses casos.

Por isso que é importante entender que os 
dados genéticos e biométricos entram como 
dados sensíveis porque são dados imutáveis, 
capazes de identificar alguém pelo resto da vida. 
Não é como o nome de uma pessoa, por exemplo, 
que pode ser alterado.

Entre os dados genéticos e biométricos, 
podemos citar a Íris, o reconhecimento facial, 
digital, etc. Percebe-se que são dados que uma 

vez coletados, não tem mais como alterá-los. São 
imutáveis para sempre e fazem parte da identidade 
física de uma pessoa também. Por isso, merecem 
esse tratamento especial.

Dentro da categoria geral de dados encontram-se 
os dados sensíveis e dentro dos dados sensíveis, 
os de saúde, genética, biométricos e demais 
citados. Mais adiante, quando formos falar sobre 
Bases Legais, vamos perceber que esse é o 
momento em que ocorre a separação entre o que 
é Dado Pessoal do que é Dado Pessoal Sensível. 
É importante saber sobre essa diferenciação dos 
Dados Pessoais e suas categorias, para aplicá-las 
e ter efetividade no programa de governança em 
privacidade e proteção de dados, ou seja, para 
a empresa estar adequada à LGPD, precisamos 
saber com qual categoria de dados ela está lidando.

No caso de dados de saúde, eles podem levar 
a situações discriminatórias, como, por exemplo, 
no que se refere a diagnósticos de doenças (HIV, 
coronavírus, toxicológico entre outras). Esses 
dados são muito ligados a intimidade das pessoas. 
Ao lidar com dados sensíveis, às obrigações e os 
riscos são maiores.

Vale reforçar que essa informação vai contra a 
ideia inicial de que a LGPD foi criada apenas para 
empresas voltadas para a área de tecnologia. Um 
dos setores mais afetados e atingidos pela LGPD 
é o setor da Saúde, porque ele lida o tempo inteiro 
com dados sensíveis.

Na próxima Coluna, vamos trazer informações 
sobre Dados de Criança e Adolescente e Dados 
Anonimizados.

Fonte: Curso Mariana de Toledo LGPD 4.0, 
Belo Horizonte MG, abril, 2021; 

LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de 

agosto de 2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

O Dia do Advogado, 
celebrado no último 
d ia 11 de Agosto, 
f o i  m a r c a d o  e m 
Hor i zon t ina  pe los 
42 anos do segundo 
mais antigo escritório 
de  advocac ia  em 
atividade, o Canabarro 
Advogados, fundado 
pelo causídico Adão 
Canabarro Prestes em 
1981.

       Um ato comemorativo 
f o i  r e a l i z a d o 
c o m  a  p r e s e n ç a 
d e  a u t o r i d a d e s 
convidadas, entre elas 
o prefeito municipal 
Jones Cunha,  ex-
prefeito Antônio Lajús, 
Delegado de Polícia 
Rodrigo Régis da Silva, 
Comandante da Brigada 
Militar Tenente Cássio 
Horazy, Representante 
do Corpo de Bombeiros 
Sargento Vicentini, os 
sócios da Canabarro 
A d v o c a c i a  A d ã o 
Canabarro Prestes, 

Reni Onírio Zdruikoski, 
Mari Cláudia Soares 
e Rosa Naiza Silva 
Oliveira, familiares da 
sociedade advocatícia, 
o primeiro cliente do 
escr i tó r io  Adr iano 
Backendorff de Três 
de Maio, entre outras 
lideranças.

E m o c i o n a d o , 
Adão agradeceu aos 
familiares, clientes, 

Canabarro Advocacia celebra 42 anos
FOLHA FLASH 

amigos e pessoas 
presentes e lembrou 
de alguns fatos que lhe 
marcaram a trajetória.

O prefeito municipal 
Jones Cunha, levou 
em nome do município, 
os cumprimentos a 
Adão e sua equipe, e 
falou da importância da 
conceituada empresa e 
de Adão também como 
homem público, que 

serviu seu município em 
dois mandatos como 
vereador, Assessor 
Jurídico, presidiu o 
Consepro, e até hoje 
é integrante ativo de 
conselhos municipais. 

Um delicioso coquetel 
foi servido aos presentes 
logo em seguida, em 
clima descontraído e de 
celebração da histórica 
data.
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OPINIÃO DO LEITOR(A)

A importância da 
propaganda eleitoral
*Por Alexandre Rollo

N o  p r ó x i m o  d i a 
1 6  d e  a g o s t o  t e r ã o 
início, oficialmente, as 
campanhas eleitorais e 
com elas também começa 
a propaganda eleitoral. 
O eleitor mais impaciente 
reclamará. Dirá que se 
trata de coisa chata. De 
minha parte (também sou 
eleitor), não sou impaciente. Pelo menos não com 
a propaganda eleitoral.

Na verdade, confesso que sou fã dela e crítico 
ácido de várias das regras que limitam a sua 
realização. Não há sentido, por exemplo, em 
se limitar a propaganda na casa do eleitor a um 
adesivo de meio metro quadrado que deve ser 
colado na janela (colar na porta não pode -- tem 
que ser na janela). Também não há sentido em 
se limitar o nível de pressão sonora de uma caixa 
de som, medida essa pressão a sete metros de 
distância.

Essas limitações, com o devido respeito, são 
idiotas. A propaganda eleitoral é a forma através 
da qual o candidato se apresenta ao eleitor, 
informando o seu nome, o seu número, as suas 
qualidades e as suas propostas. Mais do que um 
direito do candidato, a propaganda eleitoral é um 
direito do próprio eleitor que deve conhecer o seu 
cardápio de opções para fazer a melhor escolha.

A não propaganda eleitoral ou a pouca propaganda 
beneficia quem já está no poder (seja no Poder 
Legislativo, seja no Poder Executivo). Quem lá 
está, goza de situação privilegiada de exposição 
ao longo de todo o mandato, necessitando menos 
da propaganda que é importantíssima para o 
surgimento de novas lideranças políticas.

Uma das classificações da propaganda eleitoral 
a divide em propaganda positiva e propagada 
negativa. Ambas são importantíssimas. A positiva, 

como já dito, permite que o eleitor conheça os 
diversos candidatos. Já a negativa, possibilita que 
o adversário informe ao eleitor situações que o 
candidato acaba se “esquecendo” de contar tais 
como, por exemplo, uma condenação judicial ou 
um processo incomodo que determinado candidato 
esteja sofrendo.

A soma dessas duas formas de propaganda 
acaba por trazer a informação completa ao eleitor. 
Percebam que não se trata aqui das chamadas “fake 
news” ou desinformação, mas sim de informações 
verdadeiras que deponham contra determinado 
candidato que, por sua vez, não terá interesse em 
divulgá-las. É disso que estou falando.

Nos tempos atuais, se eu pudesse dar algum 
conselho aos candidatos, seria o seguinte: mais 
propaganda digital e menos propaganda analógica. 
Pode-se fazer comício em praça pública? Sim. 
Mas por que em pleno ano de 2022 alguém se 
valerá dessa forma de propaganda que atrairá 
40/50 pessoas para a praça (quando muito), se 
o candidato pode fazer uma “live” em suas redes 
sociais ou se pode gravar um vídeo de 30 segundos 
que terá penetração muito maior do que aquela do 
comício?

Isso sem falar que o comício permitido pela 
legislação eleitoral é aquele sem nenhum tipo 
de animação que o transforme em showmício 
(que é proibido). Ou seja, o comício permitido é 
o desanimado, sem “saracoteio” (nas palavras do 
então Ministro Carlos Ayres Britto).

Caminhando para o fim, digo que são diversas 
as formas de propaganda eleitoral possíveis. 
Cito alguns exemplos: material gráfico em geral, 
comícios, debates, horário eleitoral “gratuito” 
no rádio e na televisão, publicação em jornais e 
revistas, bandeiras ao longo das vias públicas 
etc. Não trataremos dessas diversas formas neste 
pequeno espaço. Termino esse artigo com uma 
reclamação: passou da hora das campanhas 
eleitorais voltarem a ter duração de 90 dias (como 
no passado). Campanha eleitoral de 45 dias, com 
limitação da propaganda é um verdadeiro gol de 
placa para aqueles que já estão no poder.

* Advogado, especialista em Ditreito 
Eleitoral e Conselheiro Estadual da OABSP. 

Doutor e Mestre em Direito das Relações 
Sociais pela PUC/SP.
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HORIZONTINA

CORSAN faz limpeza de reservatórios 
neste domingo podendo haver 
interrupções no abastecimento

Informações liberadas 
pela Corsan, Unidade 
de  Saneamento  de 
Horizontina na manhã 
desta sexta-feira, dia 
1 2 ,  d e s t a c a m  q u e 
no domingo, dia 14, 
seguindo cronograma 
anual de limpeza dos 
reservatórios, o trabalho 
s e r á  r e a l i z a d o  e m 

Horizontina.
A equ ipe  técn ica , 

estará fazendo a limpeza 
e desinfecção, no horário 
entre as 6h da manhã e 
ás 12h. Neste período 
ocorrerá em vários locais 
da cidade, interrupção do 
abastecimento, que no 
entanto será normalizado 
no início da tarde.
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SICOOB anuncia inauguração de agência 
em Horizontina ainda este ano

O Sicoob Creditapiranga 
vai inaugurar em Horizontina/
RS a sua nona agência. 
Aliada a toda estrutura do 
Sistema Sicoob, soma-se a 
história da Creditapiranga, 
p r i m e i r a  i n s t i t u i ç ã o 
financeira cooperativa de 
Santa Catarina, que em 
2022 comemora 90 anos.

A c o o p e r a t i v a  e s t á 
presente nos municípios 
catarinenses de Itapiranga, 
São João do Oeste e 
Tunápolis e nos municípios 
gaúchos de Tenente Portela, 
Três Passos, Santa Rosa e 
Crissiumal.

O Diretor Administrativo 
do Sicoob Creditapiranga 
Gilvane Kem, acompanhado 
do Gerente que assumirá a 

Agência Sicoob Horizontina, 
Andrei Napivóski foram 
r e c e b i d o s  n a  ú l t i m a 
terça-feira, dia 9, pelo 
S e c r e t á r i o  M u n i c i p a l 
d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico de Horizontina 
Gilmar Quintiliano da Silva e 
pelo diretor Adilson Oliveira.

 Na oportunidade, Gilvane 
e Andrei apresentaram o 
projeto das instalações 
da agência Sicoob no 
mun ic íp io ,  bem como 
os primeiros passos da 
cooperativa que projeta sua 
instalação. O secretário 
Quint i l iano apresentou 
dados do município, bem 
como investimentos, obras 
e  p ro je tos  fu tu ros  na 
área do Desenvolvimento 

Econômico.
De acordo com o Diretor 

Administrativo do Sicoob 
Creditapiranga, Gilvane 
Kern, “O Sicoob tem o 
propósito de levar justiça 
financeira e prosperidade às 
pessoas físicas e jurídicas 
das cidades onde atua, 
cumprindo com a missão 
de democratizar o acesso ao 
crédito e fornecer produtos 
e serviços de qualidade, 
com as mesmas garantias 
de um banco e com muito 
mais vantagens, pois não 
tem objetivo de lucro e os 
resultados retornam para os 
cooperados e também para 
as comunidades, onde gera 
emprego, renda, qualidade 
de vida e desenvolvimento”.

“Oferecemos todas as 

facilidades das tecnologias 
on- l ine,  que permi tem 
ao cooperado fazer sua 
movimentação financeira de 
qualquer lugar do mundo, a 
qualquer hora e, ao mesmo 
tempo, seguimos abrindo 
agências para aqueles 
que ainda preferem um 
atendimento presencial, 
pois é nessa combinação 
dos dois fatores que resulta 
o sucesso do crescimento 
da instituição, que visa, 
primordialmente, atender 
o associado da melhor 
maneira possível, para que 
ele possa tomar as decisões 
mais acertadas”, finaliza 
o gerente da agência do 
Sicoob de Horizontina/RS, 
Andrei Napivoski.
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REPORTAGEM ESPECIAL

Fonte: Imprensa Apae Três de Maio

Filhos especiais, pais especiais!

‘Meu desejo de pai é ver meus filhos irem o 
mais longe possível com as próprias pernas’

E ser pai de um filho 
especial é ainda mais 
desafiante! É uma tarefa 
para superpais, que aceitam 
as responsabi l idades 

And ré  Scha rdong 
é pai de Vitor, de 11 
anos, e de Vitória, de 
10. Há nove anos ele 
assumiu a criação dos 
dois, juntamente com a 
ajuda de seus pais. Vitor 
frequenta a Apae desde 
os três anos, quando 

que ultrapassam o limite 
de suas forças, sempre 
lutando e alcançando a 
vitória. É enfrentar e reagir, 
aprendendo a lidar com 

iniciou os atendimentos 
de saúde. Hoje, ele 
vem ao  Cen t ro  de 
Atendimento Educacional 
Especial izado Helen 
Keller duas tardes por 
semana e também recebe 
atendimentos de saúde 
com psicóloga e terapeuta 

Ser pai é uma missão! Uma linda missão! É ser o amigo de todas as horas, 
é estar sempre próximo, acessível, é ser o farol dentro da vida dos filhos.

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

os fatos, encarando-os 
de frente. É ser valente e 
guerreiro.

Neste Dia dos Pais, 
conheça a história de 

quatro pais de alunos da 
Apae de Três de Maio: 
André Schardong, Dirceu 
Gresele, Valmir Vidalis e 
Marlos Richter Borges.

ocupacional .  Vi tór ia 
também frequentou a 
instituição por três anos 
e teve alta.

“No início, quando 
recebemos o diagnóstico 
de autismo do Vitor, foi 
um choque. E foi difícil 
porque também estava 
criando os dois sozinho. 
Mas com o auxílio de 
meus pais e também da 
Apae, fomos vencendo 
as dif iculdades. Por 
isso digo que a Apae é 
fundamental na nossa 
vida. Sem a instituição, 
eles não seriam o que 

são hoje”, diz André.
“ T e n h o  u m a 

companheira que me 
ajuda com os dois. E eu, 
enquanto pais, procuro 
p roporc ionar  novas 
experiências e memórias 
com eles, como sair 
passear no inter ior, 
onde podem correr e 
brincar, ir pescar. Os dois 
também frequentam as 
invernadas de dança do 
CTG Tropeiros do Buricá, 
e está sendo muito bom 
para o desenvolvimento 
e socialização deles.”
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REPORTAGEM ESPECIAL

Filhos especiais, pais especiais!
‘Nos revigoramos com o Alex’

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Alex, de 7 anos, é o 
pr imogêni to  do casal 
Simone e Dirceu Gresele. 
Ele tem paralisia cerebral 
e epilepsia e frequenta 
a Apae desde os oito 
meses de vida. Hoje, 
recebe atendimentos de 
saúde com fisioterapeuta 
e também é aluno do 
Ensino Fundamental Ciclo 
1 na Escola de Educação 
Especial Helen Keller.

“Quando recebemos o 
diagnóstico do Alex, foi 
como pular de bungee jump, 
algo que desconhecíamos 
totalmente. Porém, depois 
que entendemos, foi mais 
fácil aceitar e ficamos mais 
seguros. Nossa família 
já conhecia o trabalho da 
Apae porque trazíamos aqui 
doações. E a instituição 
nos deu a segurança e 

tranquilidade de estar em 
um lugar que nos acolheu. 
Não sei como seria se 
não existisse este serviço 
prestado aqui”, relembra 
Dirceu.

Ele destaca que a família 
aceitou a condição e decidiu 
não remar contra a maré. 
“Nunca usamos isso como 
forma de nos vitimizarmos 
e nem de v i t imizar  o 
Alex. Transformamos as 
dificuldades em motivação.”

Alex também é o caçula 
da família, já que os pais 
adotaram, há quase três 
anos, os irmãos Vitória, 
de 8, Mateus, de 12, e 
Kauê, de 15 anos. Dirceu 
conta que o desafio de 
ser pai, com as alegrias e 
dificuldades, ocorre com os 
quatro filhos, cada um na 
sua realidade. “Não existe 

diferenciação entre eles; o 
que existe são dedicações 
distintas”, complementa 
Dirceu.

“Eu, como pai, desejo que 
meus filhos tenham muitas 
experiências, porque isso 
faz o crescimento das 
pessoas. Isso nos fez 
melhores e também nos 
oportunizou a conhecer 
pessoas melhores. Nossa 
vida é cheia de dificuldades, 
e que bom que a gente 
passa por elas.”

Ao finalizar, Dirceu revela 
mais um sonho: ‘que o 
Alex permaneça muito 
tempo conosco. Não nos 
vemos mais sem ele. Nos 
revigoramos com o Alex. 
Quando temos problemas, 
recarregamos as baterias 
com ele. Afinal, é com 
ele que f icamos mais 
esperançosos; ele tem este 
dom. E ele torna a nossa 
vida melhor. Perceber os 
avanços dele é motivador.”
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O desejo do Valmir 
Vidalis, pai da Fernanda, 
de 17 anos, é genuíno e 
demonstra a força que 
tem o amor de um pai.

A  F e r n a n d a  t e m 
para l i s ia  ce rebra l  e 
deficiência intelectual 
e recebe atendimento 
na Apae desde os seis 
meses. Hoje ela frequenta 
o Ensino Fundamental na 
modalidade de Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) 
etapa III na Escola de 
Educação Especial Helen 
Keller.

“Praticamente durante 
toda a vida dela a gente 
esteve dentro na Apae. 
Primeiramente para os 
atendimentos de saúde 
e depois na escola. Por 
isso, somos muito gratos 

à insti tuição. Se não 
tivéssemos a Apae, ela 
não teria chegado onde 
está hoje”, reconhece, 
emocionado.

“A Fernanda é fi lha 
única. No início, não foi 
fácil, afinal, ninguém está 
preparado. Mas, se tivesse 
que passar de novo, não 
faria nada diferente. A 
gente acredita nela e ela 
se esforça muito. Não sou 
o melhor pai, mas procuro 
fazer o máximo.”

O preconceito, segundo 
Valmir,  a inda existe, 
infelizmente. “Mas nós 
nunca evitamos nenhum 
ambiente por medo do 
que os outros iriam falar”, 
complementa.

“A Fernanda é nosso 
orgulho; é tudo que a 

gente tem. Meu maior 
desejo de pai  é  vê-
la Fernanda feliz. Que 
ela seja independente, 
viva bem, da maneira 
dela, do jeitinho dela, 

e que continue sendo 
essa pessoa amorosa e 
prestativa, seguindo pelo 
caminho do bem.”

REPORTAGEM ESPECIAL

Filhos especiais, pais especiais!
‘Meu maior desejo de pai é ver a Fernanda feliz’
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A declaração é do 
Marlos Richter Borges, 
pai do André, de 14 anos. 
Autista não-verbal, André 
é aluno da Apae há mais 
de dois anos, quando ele 
e o pai mudaram-se para 
Três de Maio.

Marlos, que é natural 
de Três de Maio e morou 
por mais de 20 anos em 
Santa Catarina, conta que 
André foi diagnosticado 
com autismo quando 
tinha dois anos, e vive 
com o pai há dez anos.

Antes de vir a Três 
de Maio, André recebia 
atendimentos de saúde 
e frequentava a escola 
em terras catarinenses. 
Chegando aqui, loco 
procuraram a Apae. 
“A mudança foi  bem 
radical, mas ele teve uma 
adaptação excelente. E 
a Apae foi um divisor 
d e  á g u a s .  E m b o r a 

seja um período curto, 
percebemos um grande 
avanço. O autista tem 
avanços gradativos, nos 
mínimos detalhes, mas 
quem convive percebe. 
É  u m a  b ê n ç ã o  o s 
profissionais que temos 
na Apae de Três de Maio! 
Eles fazem a diferença e 
oferecem um atendimento 
humanizado e muito 
qualificado”, agradece.

A n d r é  v e m  a t é  a 
Apae pela manhã, onde 
f requen ta  o  Ens ino 
Fundamental Ciclo 3 
na Escola de Educação 
Especial Helen Keller, e 
em algumas tardes para 
atendimentos de saúde 
com psicóloga e terapeuta 
ocupacional. Com uma 
rot ina bem def in ida, 
Marlos conta que passou 
a ir em locais e eventos 
que André também possa 
ir. “Hoje os ambientes 

que eu frequento, ele 
frequenta também. Sou 
cauteloso com os lugares, 
porque em alguns ele 
não se sente bem, mas 
não privo ele de nada. O 
André adora sair, viajar.”

“O André fez com que 
eu visse o mundo de 
uma forma diferente. 
E eu estou tentando 
ver com os olhos dele, 
valorizando coisas que 
antes passavam batidas. 

Abri mão de muita coisa. 
Mas, quando percebo os 
avanços dele, não tem 
preço. Aí vemos que vale 
a pena. O meu sonho é 
que ele consiga socializar, 
ser independente e ter 
autonomia de fazer o 
básico. Sei que ele vai 
avançar muito ainda. O 
André é alegre e amoroso 
e eu sou abençoado por 
ele viver comigo”, finaliza 
Marlos.

REPORTAGEM ESPECIAL

Filhos especiais, pais especiais!
‘O André fez com que eu visse o 
mundo de uma forma diferente’
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O evento é uma iniciativa da Fundação John Deere 
para todos os alunos do município

O universo mágico 
do teatro chega mais 
uma vez à Horizontina 
e  p rome te  i nsp i ra r 
crianças e adolescentes 
d o  m u n i c í p i o .  A 
a p r e s e n t a ç ã o  d a s 
peças estará inserida na 
programação da Feira do 
Livro, que será realizada 
com o tema “Colorindo 
das estações da Vida com 
Palavras” a ser realizada 
de 22 a 26 de agosto no 
Centro de Eventos Cristo 
Rei.

A  2 ª  E d i ç ã o  d o 
Tea t ro  na  Vi l l a  va i 
estimular a criatividade, 
comunicação social e a 
socialização, a partir de 
3 espetáculos teatrais 
com conteúdos musical, 
folclórico e motivacional. 

“Os temas abordados 
nas  ap resen tações 

estimulam a autonomia 
in te lec tua l  e  soc ia l 
d o s  e s t u d a n t e s  e 
buscam transformar e 
compreender o contexto 
em que vivemos. Eles 
irão aprender com a 
magia do teatro, que 
impulsiona a imaginação 
e  c o n s c i e n t i z a ç ã o 
como cidadãos” explica 
A n d e r s o n  H o r á c i o , 
coordenador do projeto. 
Todos os espetáculos 
serão apresentados na 
Escola Cristo Rei para 
todos os estudantes de 
Horizontina de forma 
completamente gratuita.

O projeto é viabilizado 
pela Lei de Incentivo 
à Cultura do Governo 
Federa l ,  a t ravés da 
Secretaria Especial de 
Cultura e com patrocínio 

2ª Edição do Teatro na 
Villa chega em Horizontina

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

da John Deere.  De 
acordo com Fernanda 
Schaurich, essa iniciativa 

mostra o cuidado na 
responsabilidade social 



12 DE AGOSTO DE 2022 15Edição Final de Semana

da empresa  com a 
comunidade. "Buscamos 
e n t e n d e r  j u n t o  à 
Secretaria de Educação 
de Horizontina quais 
são as necessidades 
do município e, então, 
escolher os temas das 
peças de teatro.

O invest imento da 
Fundação John Deere 
em v iabi l izar  esses 
espe tácu los  é  uma 
maneira de auxiliar na 
formação dos alunos 
como cidadãos. O nosso 
papel no social é entender 
o que a comunidade 

e s t á  p r e c i s a n d o  e 
pensar em ações, como 
essas peças de teatro, 
para auxiliar. Sempre 
buscando melhorias à 
cidade", conclui.

Uma das peças é Um 
Reino sem Dengue, 
que t raz  o  cu idado 
de um problema que 
Horizontina enfrenta 
neste ano. Na peça, as 
crianças e adolescentes 
irão aprender de forma 
lúdica como combater o 
mosquito Aedes Aegyp-
ti. A peça é apresentada 
pelo grupo Último Tipo, 

que mistura música e 
teatro.

Outra peça é O Incrível 
Sumiço das Letras, onde 
o desenvolvimento como 
cidadão é abordado. 
"Essa peça reforça a 
importância dos alunos 
continuarem os estudos 
até a formação. Uma 
maneira de ressaltar 
a educação", explica 
Fernanda sobre a escolha 
do tema. A história é 
interpretada pelo grupo 
UEBA, de Caxias do Sul.

P o r  ú l t i m o ,  A s 
Peripécias de Juju e 

Chimia aborda temas 
c o m o  s e g u r a n ç a , 
s a ú d e  e  a t i v i d a d e 
física, boa alimentação 
e situações delicadas 
como o a lcoo l ismo. 
Esse espetáculo faz 
parte do grupo teatral 
Turma do Dionísio, de 
Santo Ângelo, e o foco 
é a conscientização dos 
jovens. As peças de teatro 
estarão na cidade em uma 
semana voltada à leitura 
e o projeto vai compor 
e pretende enriquecer a 
programação da Feira do 
Livro.
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Tratando de demandas 
q u e  i n t e r e s s a m  a s 
necessidades da maior 
empresa do município, 
entre elas as obras de 
conclusão do Contorno 
Viário Asfáltico e melhorias 
d e  i n f r a e s t r u t u r a  e 
segurança do Aeródromo 
Municipal, reuniram-se 
na quarta-feira, dia 10 de 
agosto, o Prefeito Municipal 
de Horizontina Jones Jehn 
da Cunha e o Gerente de 
Assuntos Corporativos da 
John Deere Brasil,  Luís 
Eduardo Ferrari.

A reunião ocorreu junto 
ao gabinete do prefeito 
municipal, e contou com 
participação também dos 
secretários de governo 
F e r n a n d o  H e n r i q u e 
Bins da Secretaria de 
Planejamento e Gestão de 
Projetos e Marcelo Engel 
da Secretaria Geral de 
Governo.

Como se sabe, falta 
pouco para que o novo 
con to rno  v iá r i o  se ja 
inaugurado, o que deve 
ocorrer em pouco mais de 
30 dias, segundo estima a 
empresa construtora.

A obra se encontra na 
fase de conclusão das 
rotatórias de conexão com 
as RSs 342 e 305, capa 
asfáltica final em alguns 
trechos, dispositivos de 
segurança e sinalização.

N a  e s t e i r a  d o 

d e s e n v o l v i m e n t o  d a 
infraestrutura de transporte 
rodoviário, melhorias são 
identif icadas como de 
significativa importância 
também nas operações 
aéreas.

O aeródromo municipal 
Walter Bündchen, que 
recentemente passou 
por melhorias em sua 
segurança, terá estudos 
ago ra  pa ra  poss í ve l 
ampliação dos espaços de 
operações com aeronaves.

Como tais melhorias 
são de interesse mútuo, 
Município e a companhia 
fabril, importante se faz essa 
troca de informações, o 
principal objetivo da reunião 
de trabalho realizada.

Gerente de Assuntos Corporativos 
da John Deere Brasil é recebido pelo 

Governo Municipal
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Em exe rc í c i o  no 
cargo de Prefeito de 
Horizontina nos dois 
primeiros dias desta 
semana, o vereador 
Presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores 
Alessandro Rafael dos 
Santos, esteve reunido 
entre outras agendas, 
com o vice-diretor da 
Faculdade Horizontina 
p r o f e s s o r  M a r c e l o 
Blume.

O Secretário Geral de 
Governo Marcelo Engel, 
também participou da 
audiência que objetivou 
estimular a faculdade, 
para juntamente com o 
Poder Público Municipal 
e a ACIAP, criar um 
ambiente de discussão 
onde sejam reunidos os 
negócios de Horizontina 
que desejam expandir 
mercados, e através 
da part ic ipação em 
feiras e rodadas de 
negócios, levar maior 
representatividade do 
município.

I g u a l m e n t e ,  a 
o p o r t u n i d a d e  q u e 
o  T u r i s m o  p o d e 
representar no presente 
e futuro próximos, diante 
de investimentos como 
a criação do Memorial 
da Evolução Agrícola 
e m  i m p l a n t a ç ã o 
no  mun ic íp io ,  e  a 
n e c e s s i d a d e  d e 
qualificar, ampliar e criar 

novas ações, urgentes 
no setor, seja turismo 
de eventos, negócios, 
gastronômico ou rural.

Para Alessandro, a 
Faculdade Horizontina, 
a ACIAP e o município 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o , 
p o t e n c i a l i z a m  u m 
modelo de organização, 
que  p o d e  a g re g a r 
muitas ideias até ser 
materializado.

“Criar um programa 
ou selo de qualidade, 
um site que reúna o 
maior número possível 
de in formações de 
cada setor ou negócio 
consolidado, negócios 
e m  e x p a n s ã o ,  e m 
criação ou dispostos a 
aceleração, enfim toda 
nossa rede de contatos 
reunida”, destaca o 
mandatário.

Ampliar a divulgação dos 
negócios de Horizontina em feiras e 

investir no turismo local

 “Que nas  fe i ras 
e eventos de maior 
impacto, haja um espaço 
de Horizontina, e diante 
dessa organização, 
v i a b i l i z a d a  n o s s a 
p resença ,  po i s  na 
maioria das vezes, há 
empresas que deixam 
de participar, justamente 
por não haver tempo 
ou pessoal disponível 
para sair uma semana 
inteira, ou dois finais de 
semana seguidos, mas 
que tem o que vender, o 
que mostrar, potencial”, 
disse o mandatário.

A criação desta rede 
solidária representativa, 
f o r m a d a  p e l a s 
entidades, poder público 
e empreendimentos, 
em gestão solidária, 
f ac i l i t a r i a  mos t ra r, 
prospectar e aproximar 
pessoas e mercados.

“Horizontina presente 

em uma fe i ra ,  por 
exemplo, seria mostrar 
um pouco de tudo o que 
temos, que ao encontrar 
o espaço horizontinense, 
o visitante encontre 
uma  ap resen tação 
r e s u m i d a  d o  q u e 
temos, e principalmente 
da oportunidade que 
r e p r e s e n t a m o s ” 
desafiou.

B l u m e  d e s t a c a 
que há espaço para 
fazer essa discussão 
e considerou válida a 
preocupação. Também 
apresentou ideias e 
necess idades,  que 
segundo ele, precisam 
ser tratadas com urgente 
responsabilidade para 
que ocorra junto com 
negóc ios ,  a t r ação 
de invest imentos e 
atrações aos visitantes, 
quando estejam em 
nosso meio. 
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Horizontina terá Feira 
do Artesanato neste 

sábado dia 13

Três de Maio terá 
mais um Brique na 

Praça neste domingo

Após ser interrompido 
pelas chuvas e o frio no 
final da manhã de sábado 
passado, dia 6 de agosto, 
a Feira do Artesanato 
de Horizont ina será 
realizada novamente 
n e s t e  s á b a d o , 
aproveitando a véspera 
do Dia dos Pais.

A realização envolve 
o Grupo dos Artesãos 
Municipais, apoiados 
pelo Programa Gaúcho 
do Artesanato FGTAS/

A  S e c r e t a r i a 
M u n i c i p a l  d e 
Educação, Cultura 
e Esporte convida 
a comunidade três-
maiense, para o Brique 
na Praça que será 
realizado no sábado, 
dia 13 de agosto, 
em frente ao Palácio 
Mun i c i pa l  Wa l t e r 

Evento estava acontecendo no 
sábado passado quando a chuva 

interrompeu

Evento será realizado em 
frente ao Palácio Municipal 

Walter Ullmann

Sine, Departamento 
da Mulher e Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico do município 
de Horizontina e da 
ACIAP – Associação 
Comercial Industrial e 
Agropecuária.

V á r i a s  s e r ã o  a s 
atividades realizadas com 
muitas atrações, mostra 
e comercialização de 
produtos das 9h ás 17h, 
na Sala do Empreendedor 
ao lado da Prefeitura.

Ullmann.
O evento vai ocorrer 

das 9h às 13h e contará 
com apresentações 
artíst icas, a part ir 
das 10h30min. Traga 
sua família e venha 
participar do Brique 
na Praça. Em caso de 
chuva, o evento será 
transferido.
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Prefeito em Exercicio Alessandro dos 
Santos visita trechos que receberão 

melhorias na pavimentação
O  p r e f e i t o  e m 

exercício de Horizontina 
A l e s s a n d r o  R a f a e l 
dos Santos, visitou in 
loco,  acompanhado 
d o  S e c r e t á r i o  d e 
Planejamento e Gestão 
de Projetos Fernando 
Henrique Bins, trechos 
de estradas rurais a 
serem contempladas 
c o m  p r o g r a m a  d e 
e n c a s c a l h a m e n t o , 
utilizando recursos de R$ 1 
milhão, antecipadamente 
d e v o l v i d o s  p e l o 
Legislativo, para dar 
celeridade as ações da 
SMILT pelo interior.

Também esteve no 
trecho de ligação da 
Avenida dos Ipês e sua 
extensão até a ligação 
com a Avenida Leonel de 
Moura Brizola, ligando o 
Distrito Industrial II com 
o Parque Municipal de 
Eventos e o Campus da 
Faculdade Horizontina.

As obras orçadas em 
R$ 1,4 milhão, serão 
executadas com verbas 
do Programa Pavimenta 
RS (R$ 1 milhão) e o 
restante contrapartida do 
município, obra licitada 
que teve como vencedora 
a empresa CCL. 
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

URRF de Roque Gonzales 
conquista os três títulos 

da Copa Acehor Dicanalli!
Com o destaque 

p a r a  a  s e l e ç ã o 
regional URRF de 
Roque Gonzales que 
conquistou os três 
títulos possíveis na 3ª 
Copa Acehor Dicanalli 
–  Tr o f é u  M a r i z e 
Meller, realizou-se 
com sucesso mais 
um evento regional 
destinado ao incentivo 
e fomento do Futsal 
Feminino de Base.

O torneio anual, 
o r g a n i z a d o  p e l a 
A c e h o r ,  c o n t o u 
c o m  a  p r e s e n ç a 
de representantes 
de  Passo  Fundo, 
Esperança do Sul, Boa 
Vista do Buricá, São 
Martinho, Campina 
das Missões, Guarani 
das Missões, Santo 
Â n g e l o ,  R o q u e 
Gonzales e da equipe 
anfitriã Pumas Futsal 
de Horizontina.

 A equipe de Roque 
Gonzales – Associação 
Roquegonzalense de 
Esporte Recreativo, 
denominada de URRF, 
reúne atletas de toda 
região noroeste, de 
diversos municípios, 
i n c l u s i v e  d e 
Horizontina, diferente 
das demais escolinhas 
que d isputaram e 

representaram seus 
municípios. Com isso a 
supremacia da equipe 
foi visível.

O u t r a  e q u i p e 
diferenciada presente 
no evento foi o E. C. 
Vila Nova de Passo 
Fundo, a qual chegou 
a duas finais. O torneio 
teve 41 jogos, sendo 
marcados 114 gols.

Além dos destaques 
colet ivos, também 
a p a r e c e r a m  o s 
destaques individuais, 
sendo que o talento da 
goleira Maira Clara da 

URRF, se sobressaiu 
em duas categorias, 
ao levar os troféus de 

goleira menos vazada 
nas categorias sub 

ESPORTE
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xxxx

ESPORTE
15 e sub 17, levando 
apenas um gol na 
categoria sub 15. 
Já como goleadora 
o  des taque f i cou 
por conta da atleta 
Catiele dos Santos 
Neves, que também 
levou os troféus em 
ambas as categorias, 
b a l a n ç a n d o  a s 
redes das goleiras 
adversárias 11 vezes 
no sub 15 e 04 vezes 
no sub 17.  A Acehor 
agradece a presença 
de todas equipes e 
destaca a disciplina e 
o clima festivo entre 
as atletas.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Linha de ônibus entre a sede do 
município e Vila Cascata deve ser 

retomada com contratação emergencial

A comunidade do 
interior de Horizontina, 
especialmente da sede 
do Distrito de Cascata, 
enfrenta problemas 
de locomoção nos 
últimos meses, após a 
interrupção de linhas 
de uma empresa de 
ônibus que detinha a 
concessão.

D i a n t e  d e s t e 
quadro, que durante 
a pandemia já dava 

sinais de inviabilizar-
se, o município de 
Hor izont ina,  a inda 
em 2020, criou a lei 
de  Moda l idade de 
Transporte Coletivo 
Intermunicipal, e busca 
de maneira emergencial, 
encontrar uma solução, 
que antes de mais nada, 
precisa estar amparada 
na legalidade.

Na terça-feira, dia 9, 
o prefeito em exercício 

Alessandro dos Santos 
e o Secretário Geral de 
Governo Marcelo Engel, 
estiveram reunidos com 
a Procuradoria Jurídica 
do Município, quando 
repassaram a Dra. Aline 
Borini Alves documentos 
de estudo realizado e 
que nortearão processo 
licitatório da referida 
linha, buscaram parecer 
p a r a  c o n t r a t a ç ã o 
ainda emergencial . 

A  P r o c u r a d o r i a 
d e s p a c h o u  a 
autorização temporária.

O  p r e f e i t o 
e m  e x e r c í c i o ,  e 
a lguns secretár ios 
est iveram reunidos 
com moradores da 
localidade e associação 
dos moradores do 
Balneário Cascata. 
Além do transporte, 
outras melhorias foram 

Reunidos com prefeito em exercício moradores fizeram outras 
reivindicações para o Distrito
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reivindicadas:
- M e l h o r i a  d a 

in f raes t ru tu ra  das 
estradas;

-Melhoria de acessos 
junto ao balneário que 
devido a chuvas e 
enchente, destruiu as 
ruas e as encheu de 
lama;

-Regularização das 
casas e investimentos 
m a i o r e s  n a 
infraestrutura, haja vista 
estar na localidade um 
dos principais pontos 
turísticos de beleza 
natural, a Cascata do 
Rio Buricá.

Conforme sugestões, 

os horários das linhas 
do Transporte Coletivo 
ficaram encaminhados:

Segundas a sextas-
feiras:

C o m  s a í d a  d a 
Estação Rodoviária 
de Horizontina para 
Cascata: 7h, 11h30min 
e 17h.

Com saída de Vila 
Cascata, com destino 
à  R o d o v i á r i a  d e 
Horizontina: 8h, 13h e 
18h.

A data de início desse 
i t inerár io deve ser 
divulgada nas próximas 
semanas ,  des taca 
Marcelo Engel. 
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Saneamento rural está diretamente 
relacionado à qualidade 
de vida das comunidades

Legis lação sobre 
saneamento rural básico 
e informações sobre 
captação, proteção e 
armazenamento da 
água no meio rural. 
Estes são alguns dos 
assuntos abordados 
no curso ‘Saneamento 
Rural Básico’, do Senar-
RS, ministrado pelo 
técnico em agropecuária 
Neuri Nardi.

Associado da Unitec, 
Nardi explica que o 
saneamento rural está 
diretamente relacionado 
à qualidade de vida 
das  comun idades , 
assim como o acesso à 
alimentação saudável, 
moradia digna e boas 
condições de trabalho.

“No meio rural, a busca 
por essa abrangência 
também é cada vez 
maior, até porque o 
incentivo à permanência 
das famílias no campo 
vem sendo bastante 
difundido por entidades, 
s indicatos rurais e 
cooperativas. E graças 
às iniciativas como 
essas, projetos têm 
contemplado famílias 
de modo a garantir, por 
exemplo, com água de 
qualidade nas torneiras”, 
complementa.

Con fo rme Nard i , 

o curso é bastante 
abrangente e trata sobre 
diversos assuntos, 
c o m o  d i s p o s i ç ã o 
a d e q u a d a  d o s 
efluentes domésticos e 
sanitários; identificação, 
c l a s s i f i c a ç ã o  e 
separação do l ixo; 
compostagem; l ixo 
químico: descarte e 
tríplice lavagem das 
embalagens; controle 
de vetores: mosquitos, 
ba ra tas ,  ba rbe i ro , 
moscas, borrachudos, 
mosquitos da dengue, 
r a t o s ;  p r e v e n ç ã o 

d e  i n t o x i c a ç õ e s 
domésticas e cuidados 
básicos com a moradia.

Para Nardi, capacitar 
as comunidades sobre 
o tema do saneamento 
rura l  bás ico  é  um 
t raba lho  con jun to . 
A lém do in teresse 
e  da  boa vontade 
dos participantes, é 
fundamental a parceria 
entre prefeituras, por 
meio das Secretarias de 
Agricultura e de Saúde.

A s s o c i a d o  d a 
Unitec há 12 anos, o 
profissional também 

atuou na prefeitura 
de Planalto, sua terra 
natal ,  por 25 anos 
como técnico e 12 anos 
como Secretário de 
Agricultura. No Senar-
RS, é da segunda turma 
de instrutores e iniciou 
ministrando cursos da 
área de bovinocultura 
de leite, passando para 
saneamento rural básico 
e agora também está 
habilitado para curso 
de jardinagem. Nardi 
também é técnico em 
agroindústria e técnico 
em contabilidade.



12 DE AGOSTO DE 2022 25Edição Final de Semana

Alessandro defende 
investimentos na cadeia 
da fruta em Horizontina

O  p r e f e i t o  e m 
e x e r c í c i o  d e 
Horizontina, vereador 
Alessandro Rafael dos 
Santos, é um árduo 
defensor da fruticultura 
como meio alternativo 
de renda no município.

Com mic roc l ima 
totalmente favorável 
a  p r o d u ç ã o  d e 
videiras (uva), cítricos 
(laranja, bergamotas, 
lima, limão), frutas 
de  ca r roço  como 
pêssegos e ameixas 
e  t a m b é m  f i g o , 
Horizontina apresenta 
e x t r a o r d i n á r i o 
p o t e n c i a l , 
especialmente em 
determinada região 
do município, mais 
próximo ao Distrito 
de Cascata, onde se 
encontram condições 
de solos e geografia 
muito semelhantes a 
de municípios que são 
grandes produtores do 
RS e SC.

Em reunião nesta 
terça-fe i ra,  d ia 9, 
com a  p rodu to ra 
rural  e Secretár ia 
de Desenvolvimento 
Rural Neiva Ebrin, o 
prefeito em exercício 

Alessandro, solicitou a 
adoção de Projeto de 
Lei de sua autoria, que 
ofereceu caminhos a 
gestão municipal no 
fortalecimento deste 
Programa, já que há 
experiências exitosas 
de alguns produtores 
de forma individual. 
“A organização dessa 
cadeia produtiva pode 
incrementar a renda 
de muitas famílias, 
con t r i bu i r  pa ra  a 
sucessão rural de 
resultados, e aumentar 
as receitas municipais”, 
projeta o mandatário 
interino.

H o r i z o n t i n a , 
atualmente importa a 

maior parte das 639 mil 
toneladas de frutas que 
consome por ano. Só 
esse mercado interno, 
justificaria uma lei de 
incentivos, sabendo 
que excedentes seriam 
c o m e r c i a l i z a d o s 
também em outras 
cidades próximas.

Neiva e Alessandro, 
dialogaram no sentido 
de implantar programa 
d e  i n c e n t i v o  à 
Fruticultura, a exemplo 
do que já ocorre com o 
Leite, Peixes e Suínos, 
por exemplo, com as 
estruturas do poder 
público e convênios 
por ele buscados, 
colocados a disposição, 

mediante os critérios 
estabelecidos na Lei 
Municipal que rege o 
programa.

O pro je to  p revê 
assistência técnica, 
aquisição de mudas, 
irrigação das áreas, 
preservação ambiental 
e manejo de cultivos 
p róx imos ,  cu rsos 
de qua l i f i cação e 
processos de produção, 
c o m e r c i a l i z a ç ã o 
i n  n a t u r a  o u 
agroindustrialização, 
entre outras ações, e  
na fase de implantação, 
análise de solos e a 
melhor localização 
de cada pomar nas 
propriedades.

Para o gestor, criando programa de incentivos é possível tornar várias 
propriedade viáveis no interior



26 12 DE AGOSTO DE 2022Edição Final de SemanaGERAL12 DE AGOSTO DE 2022 | Fone: 9-9657-2785


